

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **DISTRITO FEDERAL**

#### **SUFRE CRUZADA RETRASO EN LA CAPITAL; ROBLES NO SE PRESENTA**

Los 160 mil capitalinos en condición de pobreza extrema tendrán que esperar más tiempo para ser beneficiarios de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Un encuentro entre Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y varios jefes delegacionales donde operará el programa federal tuvo que ser cancelado ayer, pues la funcionaria no fue a la cita, argumentando que “tuvo un contratiempo” y, en su lugar, envió a Ramón Sosamontes, jefe de oficina. La funcionaria dejó plantados a Leonel Luna, Jesús Valencia, Maricela Contreras y Nora Arias, delegados de Álvaro Obregón, Iztapalapa, Tlalpan y Gustavo A. Madero, respectivamente, quienes la esperaban en la oficina de Héctor Serrano, secretario de gobierno capitalino. Los delegados se rehusaron a tratar con Sosamontes y decidieron cancelar el encuentro, que duró menos de 30 minutos. El diálogo se llevará a cabo el próximo jueves, según definieron Serrano y los delegados. (REFORMA, P. 1, ÓSCAR DEL VALLE; MILENIO DIARIO, P. 20, JOSÉ ANTONIO BELMONT Y BLANCA VALADEZ)

#### **GARANTIZA IEDF VOTO POR INTERNET**

Durante las próximas elecciones vecinales el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) utilizará el voto por Internet como una herramienta que busca incrementar la participación de los ciudadanos en el sufragio. A pesar de la falta de recursos económicos para la realización de este ejercicio ciudadano, Diana Talavera, consejera presidenta del organismo, aseguró que hasta el momento el uso del voto por Internet está garantizado, aunque advirtió que de no obtener una ampliación presupuestal, rubros como la promoción de ambos ejercicios ciudadanos se verían muy afectados. Diana Talavera recordó que el IEDF solicitó al gobierno capitalino una ampliación presupuestal por 65 millones de pesos con el objetivo de cumplir con ambos ejercicios ciudadanos, los cuales se realizarán el próximo 1 de septiembre. (EL UNIVERSAL, P. 4, PHENÉLOPE ALDAZ)

### **HIDALGO**

#### **VOLCADURA Y DESLAVE DEJAN VARIOS MUERTOS**

La Secretaría de Salud de Hidalgo informó de un nuevo deceso tras el accidente del domingo en el Corredor de la Montaña, luego de que el autobús en el que viajaban se estrelló contra un muro de contención en la carretera Pachuca-Real del Monte, a la altura de San Guillermo. Se trata de José Santos Carmona Pedraza, de 71 años de edad, con lo que son ya 17 víctimas mortales. Indicó que cinco personas siguen hospitalizadas, con reporte de “delicadas”, y 17 ya fueron dadas de alta. La dependencia señaló que continuará informando sobre el estado de salud de quienes permanecen en los nosocomios, víctimas del accidente. Mientras tanto, una tormenta que azotó a Tepeji del Río, Hidalgo, dejó siete víctimas fatales, cuatro heridos y 300 viviendas afectadas, ya que causó un deslave en la autopista México-Querétaro. (MILENIO DIARIO, P. 17, ALEJANDRO SUÁREZ; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 12, DINORATH MOTA E HILDA ESCALONA)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **MICHOACÁN**

#### **SEGOB AFIRMA RECUPERACIÓN DE MICHOACÁN**

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que a una semana de la incursión federal en Michoacán, se han logrado recuperar territorios que antes estaban en manos de las autodefensas, además de dotar de seguridad y apoyo a los productores agropecuarios y otros distribuidores comerciales. "Ha habido algunas detenciones y hemos dado protección, seguridad y apoyo a todos los que llevan a comercializar sus productos a las diferentes regiones y a los productores locales para que puedan sacar sus mercancías", sostuvo el funcionario, refiriéndose particularmente a los productores de limón y aguacate. Asimismo, adelantó parte de los avances de la incursión de fuerzas federales a Michoacán, aunque informó que más adelante dará a conocer lo que se ha logrado desde el inicio de la recuperación de la entidad. (MILENIO, P. 24, LILIANA PADILLA Y MARIANA OTERO-BRIZ)

### **TABASCO**

#### **ARTURO NÚÑEZ SEÑALA QUE QUIERE VER A GRANIER EN LA CÁRCEL**

Arturo Núñez Jiménez, gobernador de Tabasco, dijo que quiere ver a Andrés Granier, su antecesor, "en el reclusorio". El Ejecutivo estatal se refirió a Granier y a José Manuel Saiz Pineda, quien fue su tesorero, como "delincuentes". Núñez sostuvo que "se les va a llamar. Seguramente no vendrán, algunos de ellos ya andan amparados, pero tendrán que hacerlo a través de sus representantes legales". Supuso que Granier está en Miami, Estados Unidos (EU), aunque en realidad se desconoce su paradero. (MILENIO, P. 16, JOSÉ ANTONIO VILLEGAS)

### **OAXACA**

#### **CANDIDATOS A CONCEJALES EN OAXACA SE REGISTRAN ENTRE JALONEOS Y GRESCAS**

El registro de candidatos a concejales por parte de las coaliciones PAN-PRD-PT y PRI-PVEM en Oaxaca se llevó a cabo en medio de jaloneos, discusiones, tomas de oficinas y hechos violentos. Las quejas y acusaciones mutuas entre las tribus y las corrientes dentro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) advierten de focos rojos en al menos 40 municipios de esa entidad. Rosendo Serrano, diputado federal, y Jesús Romero, miembro de la Comisión Interna de Candidaturas, acusaron a la dirigencia estatal de imponer a sus candidatos. El primero afirmó que para Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, Oaxaca ya se negoció con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque no ha metido las manos para corregir las anomalías generadas en el proceso. Adelantó que impugnarán en los tribunales las irregularidades cometidas. Además, otro grupo tomó el consejo distrital y municipal de Tamazulápam para denunciar la imposición de Óscar Santiago como candidato a la presidencia municipal. Por otro lado, Raymundo Carmona Laredo, secretario general del PRD en la entidad, presentó una denuncia penal en la Procuraduría General de Justicia de Oaxaca (PGJO) por intento de homicidio, lesiones y delincuencia organizada en contra de Lorenzo Lavariega, presidente municipal de Santa María Huatulco; Jesús Martínez, ex alcalde de San Agustín Loxicha y Víctor Mendoza, agente municipal de Bajos de Coyula. (MILENIO, P. 18, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **PEDIRÁN AL IFE QUE RECONOZCA A CALAKMUL COMO MUNICIPIO DE CAMPECHE**

Dirigentes y representantes de los partidos políticos ante el Instituto Estatal Electoral de Campeche (IEEC) acordaron elaborar un documento para pedir al Instituto Federal Electoral (IFE) el reconocimiento oficial de Calakmul como municipio de la entidad. Con lo anterior pretenden impedir la duplicidad de credenciales a habitantes de las comunidades de la franja limítrofe en conflicto entre Campeche y Quintana Roo. La primera acción del Consejo General del IEEC fue interponer una denuncia en contra de funcionarios del IFE de Quintana Roo, por promover el empadronamiento de ciudadanos radicados en comunidades en disputa entre ambas entidades. En la Segunda Reunión de Seguimiento por la Defensa del Territorio Geo-Electoral de Campeche, Jesús Antonio Sabido Góngora, presidente del Instituto Electoral local, pidió unir fuerzas para defender el territorio. Adelantó que el próximo 7 de junio estará en Campeche Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, para impartir una conferencia sobre candidaturas independientes, y una semana después, el 14 de junio, se prevé la visita de Pedro Esteban Penagos López, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Dijo que aprovechará la visita de dichos personajes para abordar el tema. (LA JORNADA.COM, REDACCIÓN)

### **RESPECTO A LOS DERECHOS HUMANOS, CONDICIÓN DE LA DEMOCRACIA: EXPERTO**

El respeto a los derechos humanos es una condición de la ciudadanía, de la vida pacífica y de la democracia, aseveró Rodrigo Salazar Elena, jefe de la Unidad de Métodos e Información Estadística de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO-México). Al participar en el programa Justicia electoral a la semana, producido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), mismo que se transmite por el Canal Judicial, sostuvo que por ello le parece "muy sano" el acuerdo multipartidista que permitió en 2011 actualizar la Constitución en temas relativos a las garantías fundamentales. Mencionó que en esa reforma hay cuestiones a resaltar, como la actualización del término de garantías individuales a derechos humanos, lo que constituye un asunto comprensible para todos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

### **SIGUEN ACÉFALAS ÁREAS PRIORITARIAS DEL IEDF**

Cuatro meses después de haber asumido el cargo, los consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) no han sido capaces de llegar a acuerdos para designar o renovar a los titulares de las áreas fundamentales para la operación de este organismo, como son, entre otras, la Secretaría Ejecutiva, corresponsable de conducir las sesiones del Pleno de consejeros, y la Unidad Técnica Especializada de Fiscalización (UTEF), encargada de supervisar el adecuado uso de los recursos del financiamiento público y privado que ejercen los partidos políticos. De acuerdo con el IEDF, hoy día está sin titular la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana, que funciona con un encargado de despacho, a pesar de que está ya en marcha el proceso de organización de la renovación de los comités ciudadanos y los consejos de los pueblos, así como la consulta ciudadana sobre presupuesto participativo, que se realizarán el próximo 1 de septiembre. Versiones de funcionarios del IEDF detallaron que en el caso del secretario Ejecutivo del Consejo General las negociaciones están "trabadas" entre los consejeros electorales. Hasta el momento se tienen en análisis los perfiles de tres personas; uno de ellos es Luigi Paolo Cerda, quien fue electo como consejero electoral, pero luego el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) lo removió del cargo al considerar que no cumplía con los requisitos para tal designación. (LA JORNADA, P. 34, POLÍTICA, RAÚL LLANOS)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **PUBLICA IFE CATÁLOGO DE ESTACIONES DE RADIO Y TV QUE CUBRIRÁN COMICIOS**

El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo por el que se ordena la publicación del catálogo de estaciones de radio y televisión que participarán en la cobertura de los procesos electorales de este año, así como la suspensión de la propaganda gubernamental durante el periodo de campañas. El documento indica que la publicación también se hará en los periódicos o gacetas oficiales de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, así como en la página de Internet del IFE. El documento, que incluye siete artículos, ordena también la suspensión de la propaganda gubernamental en el periodo de campañas locales y hasta el término de los comicios en todas las emisoras de radio y televisión cuya señal sea vista o escuchada en los estados donde habrá elecciones, con las excepciones previstas en la Constitución. Por otra parte, el Consejo General del IFE anunció que este martes llevará a cabo una sesión ordinaria y otra extraordinaria en las que desahogará informes, proyectos de acuerdo y de resolución, así como acatamientos de sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P. 30, ESTADOS, REDACCIÓN)

### **PACTO POR MÉXICO AVANZA EN REFORMA POLÍTICA**

El Consejo Rector del Pacto por México instaló la mesa para construir una cuarta generación de reformas electorales. Los dirigentes nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), junto con el gobierno federal, defendieron su legitimidad para iniciar la búsqueda de acuerdos, sin que ello signifique sustituir o hacer a un lado las funciones legislativas, advirtieron. Horas después de que senadores del PAN y del PRD presentaron su propia ruta para definir y dictaminar los puntos de la reforma electoral, César Camacho, líder nacional del PRI y presidente en turno del Pacto por México; Gustavo Madero, líder nacional del PAN, y Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, les pidieron sumarse a la construcción de acuerdos. Al respecto, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), señaló como primera tarea arribar a un diagnóstico para definir alcances y límites de la reforma, aunque anticipó que "en la democracia cabe el disenso, las diferencias", y también la construcción de acuerdos y de consensos. Expuso que las principales fuerzas políticas y el gobierno acordaron una agenda de reformas mucho más amplia y de mayor calado que únicamente el tema electoral. El objetivo, aseguró Osorio Chong, es "lograr una mayor rendición de cuentas y transparencia de los partidos, de los organismos electorales y de nuestros gobiernos". Osorio Chong hizo un paseo por toda la vida electoral de México, pasando por 1996 cuando se ciudadanizó el Instituto Federal Electoral (IFE), donde se impuso la equidad a través del financiamiento público a los partidos políticos y se avanzó en la transparencia mediante su fiscalización, creándose la Sala Especializada del Poder Judicial de la Federación (PJF) en materia electoral. (EL UNIVERSAL, P. 9, FRANCISCO NIETO Y CARINA GARCÍA; EXCÉLSIOR, P. 1, JUAN PABLO REYES; LA PRENSA, P. 4, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **POLEMIZAN EN PACTO POR MÉXICO POR BLINDAJE ELECTORAL**

La instalación de la mesa para la reforma político-electoral, dentro del Pacto por México, fue escenario de denuncias de irregularidades en los estados donde habrá elecciones. En sus intervenciones, Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), y Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), plantearon quejas similares en el sentido de que gobiernos estatales violan los acuerdos de mantenerse al margen de los procesos electorales. Señalaron que dicho problema enciende los focos rojos en la transición democrática. Zambrano se pronunció por independizar las elecciones de cualquier poder, "tanto de poderes locales como de poderes nacionales. Se requiere, a nuestro juicio, de un nuevo poder electoral nacional, de un cuarto poder", dijo. A su vez, Madero Muñoz identificó como "focos rojos de la transición democrática" la intervención de los gobiernos en elecciones, en los Congresos y en los órganos electorales estatales, injerencias que llamó a acotar. En respuesta, César Camacho, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que las acusaciones pretenden justificar la ineficacia política. Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), afirmó: "Así nos llevamos, diciéndonos las cosas en un debate pulcro y abierto". (EL UNIVERSAL, P. 1, 9 Y 10, CARINA GARCÍA; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LILIANA PADILLA; LA JORNADA, P. 1 Y 8, CLAUDIA HERRERA)

### **MADRUGAN SENADORES AL PACTO POR MÉXICO**

Senadores de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) madrugaron al Consejo Rector del Pacto por México al anunciar su propia reforma política y electoral, que prevén tener lista el 2 de julio. Los panistas Ernesto Cordero y Roberto Gil, y los perredistas Miguel Barbosa y Manuel Camacho ratificaron su decisión de realizar sus propios foros y audiencias para la reforma, al margen de la construida por las dirigencias nacionales en el Pacto. Aunque negaron que se trate de un desafío o una afrenta en contra de los presidentes de sus partidos, los legisladores se dijeron orgullosos de hacer uso de sus facultades constitucionales para legislar desde el Senado. Cordero advirtió que aun cuando no es el coordinador de la bancada panista, está listo para pelear por la reforma política. "Se necesita sólo la firma de un legislador, es un proyecto que ha generado mucha simpatía y es un orgullo impulsar una agenda democratizadora", dijo. Reconoció que no consultó a Jorge Luis Preciado, nuevo coordinador panista en el Senado, para caminar junto con el PRD en la elaboración de la reforma. Por su parte, Barbosa aseguró que la iniciativa de reforma política no puede construirse "sin legisladores", y confió en que muchos senadores se sumen a la misma. Adelantó que, en el caso de su bancada, hay un compromiso para armonizar los contenidos de la reforma con su dirigencia nacional. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA GUERRERO; MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, ANGÉLICA MERCADO; EL UNIVERSAL, P. 9, FRANCISCO NIETO)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **LLAMA EPN A ACUERDO POR LA PRODUCTIVIDAD**

Enrique Peña Nieto, presidente de México, convocó a los sectores obrero, patronal y académico del país a construir "un gran acuerdo nacional", a fin de incrementar la productividad del país y generar mayor bienestar para las familias mexicanas. Al instalar el Comité Nacional de Productividad, señaló que elevar y democratizar la productividad es un reto que debe comprometer a gobierno, trabajadores, empresarios, académicos y a la sociedad. En el salón "Adolfo López Mateos" de la Residencia oficial de Los Pinos, Peña Nieto afirmó que con mayor productividad se logrará que el país alcance todo su potencial y compita con éxito "en esta era global". El Comité estará presidido por Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y Alfonso Navarrete Prida, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), será el secretario técnico. Participarán, entre otros, Carlos Aceves del Olmo, dirigente de la Confederación de Trabajadores de México (CTM); Gerardo Gutiérrez Candiani, líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Este órgano tendrá entre sus responsabilidades y facultades realizar un diagnóstico sobre la productividad, sugerir alternativas para incrementarla, recomendar capacitaciones y adiestramientos, y emitir opinión sobre la aplicación de recursos asignados a este rubro. El gobierno federal tiene contemplado, entre los grandes ejes que soportarán el Programa Especial para Democratizar la Productividad, el fortalecimiento del ambiente de negocios del país. Este eje pretende, mediante la aprobación de dos reformas estructurales, la de competencia y telecomunicaciones y la hacendaria, fomentar la competencia económica y mayor acceso a insumos clave, reducir las cargas regulatorias con un gobierno eficaz e impulsar una política tributaria efectiva que simplifique cumplir con esta obligación. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESÉNDIZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, MIRIAM CASTILLO)

### **PGR CREA UNIDAD PARA BUSCAR A DESAPARECIDOS**

El gobierno federal anunció la creación de la Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas que formará parte de la Procuraduría General de la República (PGR) e iniciará con 12 ministerios públicos así como el apoyo permanente de un equipo de la Policía Federal (PF), pero sin instalaciones. El evento realizado en el salón "Independencia" de la PGR estuvo presidido por Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob); Jesús Murillo Karam, titular de la PGR; Manuel Mondragón y Kalb, comisionado Nacional de Seguridad; Lía Limón, subsecretaría de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Segob, y familiares de desaparecidos. En su intervención, Murillo se comprometió ante familiares de desaparecidos a llegar hasta donde se pueda en las investigaciones: "vamos a agotar las opciones y hablar con absoluta verdad sobre las posibilidades de los resultados". Por su parte, Osorio Chong dijo que con la instalación de la Unidad se cumple con el compromiso asumido por el Procurador, siguiendo las instrucciones de Enrique Peña Nieto, presidente de México. (EL UNIVERSAL, P. 4, DORIS GÓMORA)

### **PGR SOLICITA CUATRO ÓRDENES DE CAPTURA POR EL CASO MONREAL**

La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó orden de aprehensión contra el empresario Arturo Guardado Méndez y tres personas más, quienes presuntamente pretendían asesinar a los legisladores federales y hermanos Ricardo y David Monreal Ávila. Autoridades ministeriales informaron que la orden solicitada contra el empresario zacatecano fue por su probable responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada, tentativa de homicidio y portación de arma de fuego y posesión de cartuchos de uso exclusivo de las fuerzas armadas. El único delito que no es grave, que alcanza caución, es el de portación de armas y posesión de cartuchos. Los otros inculpados son Juan Carlos Esqueda, José Luis Vázquez Delgado y Jesús Guerrero Ruiz. Detallaron que la orden de captura no ha sido concedida, porque el juzgado donde se consignó la averiguación argumentó que los hechos que se denuncian no ocurrieron en su jurisdicción. El juzgado alegó que sólo compete a jueces de Zacatecas y el Distrito Federal librar las órdenes de aprehensión, porque ahí ocurrieron los sucesos que narra la indagatoria del agente del Ministerio Público federal. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 26, RUBÉN MOSSO)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

### **CORDERO NO DEJARÁ HERENCIA DE ASESORES**

Ernesto Cordero, presidente de la Mesa Directiva en el Senado de la República, afirmó que no negoció con Jorge Luis Preciado, líder de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), la permanencia de 41 colaboradores y asesores que trabajan para el grupo parlamentario panista y que ganan entre 137 mil 601 y 13 mil 800 pesos brutos mensuales. Escuetto y reacio a hablar del tema, Cordero rechazó también que haya pactado con Preciado la permanencia del calderonista Francisco Domínguez como vicecoordinador de esa bancada. Excélsior reveló, en la última semana, una serie de datos respecto de la nómina manejada en el Senado, así como del número de colaboradores directos de los 128 senadores que cobran como empleados de estructura, junto con el aumento de 15.2% en la bolsa para el pago de honorarios parlamentarios. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

### **PRESUME INFLUENCIAS EL ALFIL DE MADERO**

Según audios obtenidos por Reforma, Jorge Iván Villalobos Seáñez, principal colaborador de Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), presumía su control en el blanquiazul, ante los nombramientos de funcionarios y familiares, así como sus influencias en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Villalobos fue secretario particular de Madero en el Senado y también en la oficina de la presidencia del PAN, y aunque es chihuahuense, fue favorecido y colocado en los primeros lugares de las listas plurinominales y actualmente es diputado por Sinaloa y vicecoordinador de la bancada panista. En los audios grabados en 2012, Villalobos asegura que logró en el Senado el nombramiento de Lizandro Núñez Picazo, administrador General de Recaudación Fiscal del Sistema de Administración Tributaria (SAT). (REFORMA, P. 5, STAFF)

### **CALDERONISTAS "DESTAPAN" A CORDERO PARA EL CEN**

Senadores panistas opositores a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), los llamados calderonistas, "destaparon" a Ernesto Cordero, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, como candidato para encabezar la presidencia del partido, la cual tendrá su proceso de sucesión en diciembre próximo. Javier Lozano reveló que este grupo de legisladores ha platicado con Cordero, porque consideran que es la mejor opción para rescatar al partido de toda crisis. "Estoy convencido que el político que verdaderamente encarna la posición más clara desde la oposición se llama Ernesto Cordero", señaló. Al respecto, Cordero dejó claro que su postura la dará a conocer después del proceso electoral del 7 de julio. (MILENIO, P. 5, ALEJANDRO MADRIGAL)

### **GÉNEROS DE OPINIÓN**

#### **BAJO RESERVA**

El presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, decidió que no acudiría a tribunales para inconformarse por su destitución al frente de la coordinación de la bancada del PAN. Miembros del equipo de Cordero nos aseguran que decidieron no impugnar la decisión tomada por el presidente del partido, Gustavo Madero. Aseguran que el senador ganó la batalla mediática y que una batalla legal podría perjudicar al partido. Sin embargo, en el CEN del PAN afirman que don Ernesto tenía muy pocas posibilidades de revertir la decisión de Madero. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, REDACCIÓN)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



---

**MARTES 28 DE MAYO DE 2013**

**SALA GUADALAJARA**

**TURNAN A TEPJF JUICIO DEL PRD CONTRA CANDIDATURAS COMUNES**

El Instituto Estatal Electoral de Chihuahua (IEEC) turnó a la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el expediente del juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano que interpuso el comité municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en dicha entidad, en contra de los acuerdos que permiten las candidaturas comunes entre ese instituto político y el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El PRD municipal señaló que la candidatura común del PRI y del PRD es un agravio, ya que violenta la postura asumida por la Comisión Política Nacional (CPN) del PRD, en el sentido de que la postulación conjunta de candidatos con ese partido resulta "incongruente con la forma de gobierno y va en contra de lo que señalan los estatutos del partido".(TIEMPO DIGITAL.COM, REDACCIÓN)